
› OPINIÃO
Diagnosticar erroneamente a asma 
pode acarretar o uso desnecessário 
de medicações e o atraso no trata-
mento ... {Pág. 02}
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TEMPO EM NOVA ODESSA

Sol o dia todo sem nuvens no 
céu. Noite de tempo aberto 
ainda sem nuvens..

Sol com diminuição de 
nuvens de manhã. Tarde 
ensolarada e noite de céu 
limpo

› TRANSTORNOS
Um morador reclamou da situação 
de um semáforo que está que- 
brado há cerca de uma semana na 
Ampélio Gazzetta. {Pág. 08}

› CONTRADIÇÃO
Dois pesos, duas medidas: fun-
cionário público municipal denun-
cia fiscalização seletiva em Nova 
Odessa. {Pág. 07}
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› EMPREGO JÁ!
Feira de Empregos oferece mais 
de 2,5 mil vagas em Americana 
neste sábado. Mais de 40 empresas 
participarão do mutirão. {Pág. 08}

Enquanto a população 
enfrenta dificuldades com 
a falta de investimentos 
em saúde, infraestrutura e 
serviços básicos, o prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), continua apos-
tando em uma velha tática 
política: culpar o ex-prefeito 
Benjamim Bill Vieira de 
Souza (2013–2020) pelos 
problemas que ele próprio 
não conseguiu resolver des-
de que assumiu o comando 

da cidade. Nesta semana, 
Leitinho anunciou que a 
Prefeitura terá de pagar R$ 
6,9 milhões em uma in-
denização à empresa Sun 
Bloom por conta de uma 
desapropriação feita em 
2015 — há uma década. A 
área foi utilizada para o pro-
longamento da Avenida João 
Pessoa, numa obra de mo-
bilidade urbana planejada 
para atender ao crescimento 
da cidade. Mas para o pre-

feito, trata-se de um “erro 
da gestão passada”, mesmo 
a Justiça já tendo decidido, 
em duas instâncias, que a 
indenização era devida. Em 
entrevista à rádio Zé FM, 
Leitinho afirmou que, por 
causa desse pagamento, vai 
deixar de quitar dívidas com 
mais de 100 fornecedores e 
entidades. Disse ainda que 
ações como essa o impedem 
de “comprar remédios ou 
pagar médicos”. {Pág. 05}
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Município se destaca por cortar 
gastos na Câmara enquanto 
vizinhas ampliam despesas

Nova Odessa afunda em dívidas e 
Leitinho segue culpando antecessor: 
até quando a desculpa vai colar?
Prefeito Leitinho ignora responsabilidade da própria gestão e segue culpando ex-prefeito por caos financeiro

Em um cenário regional 
marcado pelo aumento dos 
gastos públicos, a Câmara 
Municipal se destacou por 
adotar uma gestão mais en-
xuta. De acordo com dados 
do Tribunal de Contas do 
Estado de SP, o Legislativo 

da cidade reduziu suas des-
pesas em mais de R$ 260 mil 
entre 2023 e 2024 — o oposto 
do que ocorreu em cidades 
como Americana, Hortolân-
dia, Santa Bárbara d’Oeste 
e Sumaré, que registraram 
elevações expressivas em 

seus orçamentos. Segundo o 
painel “Mapa das Câmaras”, 
atualizado recentemente 
pelo TCE-SP, a Câmara de 
Nova Odessa diminuiu seus 
gastos de R$ 6,92 milhões em 
2023 para R$ 6,65 milhões 
em 2024. {Pág. 06}

Prefeito Leitinho declara guerra à 
Câmara ao dizer que emendas de 
vereadores são ‘para fazer média’

O prefeito Cláudio José 
Schooder,  disparou duras 
críticas contra a Câmara Mu-
nicipal. Ele afirmou que os 
vereadores utilizam as emen-
das impositivas apenas para 
"fazer média", especialmente 

com entidades e times de fu-
tebol. A declaração abre uma 
“guerra” entre o prefeito e os 
vereadores e foi feita durante 
participação no programa 
Liberal no Ar, da Zé FM. A 
principal crítica de Leitinho 

foi direcionada à manutenção 
dos 2% do orçamento muni-
cipal destinados às emendas 
impositivas. Segundo o pre-
feito, o valor é elevado e pre-
judica a gestão dos recursos 
públicos. {Pág. 03}

Serviços de varrição são novamente 
questionados em Nova Odessa

Após reclamações de mo-
radores nos bairros de Nova 
Odessa, o vereador Paulo 
Porto, protocolou requeri-
mento questionando o pre-
feito Leitinho sobre falhas no 
serviço de varrição pública. A 

iniciativa atende a uma série 
de demandas encaminhadas 
por munícipes preocupados 
com a recorrente presença de 
sujeira nas vias públicas. No 
documento, o parlamentar 
destaca a aparente e contínua 

deficiência nos serviços de 
varrição por toda a cidade, 
o que, segundo ele, vem im-
pactando negativamente a 
saúde coletiva e contribuindo 
para a degradação do am-
biente urbano. {Pág. 04}
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Guarda Civil frusta roubo de fios e 
prende três suspeitos em flagrante

A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) da Prefeitura de Nova 
Odessa frustrou um assalto 
a mão armada a um depó-
sito de materiais na cidade, 
salvou o vigia e prendeu 
em flagrante os três suspei-
tos pela ação criminosa. A 
ação aconteceu na madru-

gada da última sexta-feira 
(23/05/2025). A ocorrência 
mobilizou três viaturas, com 
sete agentes da corporação 
municipal – o inspetor Forti 
e os guardas Morais, Rodrigo, 
Piconi, Roberto, Pereira e 
Galter. As equipes de plan-
tão receberam informações 

a respeito de um roubo em 
andamento no galpão de 
uma empresa localizada na 
Avenida Carlos Rosenfeld, no 
Parque Industrial Recanto, 
onde indivíduos armados 
renderam um vigia para 
subtrair bobinas de cobre.  
{Pág. 08}
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CHARGE

EM CENAEM CENA

Tiro no pé
A entrevista do prefeito de Nova Odessa, 
Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), 
no programa Liberal no Ar, da Zé FM, se 
transformou em um verdadeiro tiro no 
pé. Ao criticar duramente os vereadores 
e afirmar que as emendas impositivas 
são usadas "para fazer média com time 
de futebol", Leitinho comprou briga 
com o Legislativo e provocou uma onda 
de revolta generalizada, inclusive entre 
membros da própria base aliada.

Deslegitimação
A tentativa do prefeito de deslegitimar as 
indicações feitas pelos parlamentares não 
apenas expôs sua dificuldade em dialogar 
com a Câmara como também agravou 
um desgaste político já latente. Verea-
dores que até então mantinham postura 
de apoio ao governo demonstraram 
indignação com o tom e o conteúdo da 
fala de Leitinho, que classificaram como 
desrespeitosa e politicamente desastrosa.

Orçamento
A polêmica é pelos 2% do orçamento 
municipal reservados por lei para as 
chamadas emendas impositivas. Esse 
percentual permite que os vereadores 
destinem recursos a entidades, projetos 
e serviços, desde que 50% do valor vá 
obrigatoriamente para a área da saúde. 
Leitinho tentou reduzir esse percentual 
para 0,45%, proposta que acabou arqui-
vada pelas comissões da Câmara. Uma 
derrota que sofreu da própria base.

Média
Inconformado com a derrota, o prefeito 
usou a rádio para desabafar. “Tudo bem, 
quer fazer a média deles com uma en-
tidade ou com um time de futebol, não 
tem problema, mas 2%? Isso aí me revolta 
porque quem vai pagar é a população. Os 

vereadores não estão lá para fazer mé-
dia”, disparou. Em tom de desafio, ainda 
cobrou que os parlamentares mandem 
emendas para comprar remédio e fazer 
exame.

Efeito colateral
A fala teve efeito colateral imediato. Além 
de ferir a imagem institucional da Câma-
ra, que representa os interesses da popu-
lação, também desrespeita o papel legal 
das emendas, que são um instrumento 
legítimo e democrático de repartição de 
poder orçamentário entre Executivo e 
Legislativo.

Ataque
Ao chamar de média o que são desti-
nações a entidades sociais, culturais, 
esportivas e da saúde, o prefeito ataca 
diretamente quem está na ponta, aten-
dendo a população carente.

Descontrole
Leitinho perdeu o controle da própria 
base. Haverá resistência em aprovar pro-
jetos futuros do Executivo, como forma 
de demonstrar insatisfação. Além da ins-
tabilidade política, a postura do prefeito 
revela um despreparo para lidar com as 
regras do jogo democrático. 

Estrago da língua
O que Leitinho chama de “média” é, na 
verdade, o exercício da representativi-
dade. Deslegitimar isso é fechar portas 
para o diálogo e abrir caminho para o 
isolamento político. E se a intenção de 
Leitinho era pressionar os vereadores, o 
efeito foi o oposto: uniu oposição e base 
em torno de um sentimento comum de 
indignação. Resta saber se o prefeito terá 
fôlego político para reverter o estrago 
causado por sua própria língua.

Dr. Gabriel Franceschi 
Marchiori
patologista clínico do laboratório 

DMS Burnier

M
aio,  o  mês 
dedicado à 
conscientiza-
ção da asma, 
nos convida a 

refletir sobre essa condição 
respiratória comum, mas 
frequentemente mal inter-
pretada. Um dos sintomas 
mais característicos é o chia-
do no peito, um som agudo 
e sibilante que se manifes-
ta principalmente durante 
a expiração. No entanto, 
nem todo chiado é asma, e 
negligenciar essa distinção 
pode levar a diagnósticos 
equivocados e tratamentos 
inadequados.

A asma é uma doença 
inflamatória crônica das vias 
aéreas, na qual os brônquios 
se tornam hiper-reativos, ou 
seja, reagem de forma exa-
gerada a diversos estímulos. 
Essa reação causa inflama-
ção, produção excessiva de 
muco e estreitamento das 
vias aéreas, dificultando a 

passagem do ar e resultando 
nos sintomas típicos: chiado, 
falta de ar, tosse e sensação de 
aperto no peito. 

Embora o chiado repre-
sente um sinal importante 
na manifestação da asma, 
ele pode surgir em diversas 
outras situações clínicas, es-
pecialmente em crianças pe-
quenas, cujas vias aéreas são 
naturalmente mais estreitas 
e, portanto, mais suscetíveis 
a obstruções. Entre as prin-
cipais causas, destacam-se 
infecções virais, como res-
friados e bronquiolite; reflu-
xo gastroesofágico (DRGE), 
onde o ácido estomacal pode 
irritar os canais respiratórios; 
presença de corpo estranho 
nas passagens aéreas, capaz 
de causar obstrução súbita e 
intensa; anomalias congêni-
tas do sistema respiratório, 
que, em casos raros, podem 
provocar chiado desde o nas-
cimento; outras patologias 
pulmonares, como bronqui-
te, enfisema e fibrose cística; 
alergias que, embora possam 

Nem tudo que 
chia é asma

deflagrar a doença, também 
podem causar chiado isola-
damente; e compressão das 
estruturas respiratórias por 
tumores ou outras massas 
no tórax.

Considerando a variedade 
de etiologias, o diagnóstico 
preciso da asma torna-se 
fundamental e se baseia em 
uma avaliação clínica com-
pleta, abrangendo histórico 
médico detalhado, exame 
físico, radiografia torácica e 
testes de função pulmonar 
(espirometria), de bronco-
provocação e alérgicos.

Um diagnóstico acurado 
é crucial para assegurar que 
o paciente receba o trata-
mento apropriado para sua 
condição específica. No caso 
da asma, a conduta médica 
visa controlar a inflamação 
das vias aéreas, prevenir 
crises e aliviar os sintomas 
quando ocorrem, geralmente 
envolvendo o uso de medi-
camentos inalatórios, como 
corticosteroides para o con-
trole da inflamação e bron-
codilatadores para o alívio 
rápido do broncoespasmo.

Diagnosticar erronea-
mente a asma pode acarretar 
o uso desnecessário de me-
dicações e o atraso no trata-
mento da verdadeira causa 
do chiado, com potenciais 
consequências negativas 
para a saúde do paciente. 
De modo similar, atribuir o 
chiado a outras causas sem 
investigação adequada pode 
impedir que um paciente 
com a condição receba o 
tratamento essencial para 
controlar sua doença e pre-
venir complicações graves.

Diagnosticar erronea-
mente a asma pode acar-
retar o uso desnecessário 
de medicações e o atraso 
no tratamento da verda-
deira causa do chiado, 
com potenciais consequ-
ências negativas para a 
saúde do paciente.

Talento não alimenta

HH
á exatamente 
cem anos, em 
1925, ao ser en-
trevistado por 
um jornal no 

Rio de Janeiro, Coelho Neto 
sintetizou as suas lutas de 
escritor. Dia e noite a escrever, 
molhando a pena no tinteiro 
e produzindo suas obras. A 
escrever, sempre a escrever, 
para sustentar a família e edu-
car os filhos.

Ao ser indagado sobre 
quantos volumes já havia 
publicado até então, ele, aca-
nhado e constrangido, após 
um momento de hesitação 
respondeu:

- “102!”.
O repórter ficou espan-

tado:
- “102? É verdade que, en-

tre novelas e contos, o senhor 
já escreveu mais de trezentos?”

- “Um pouco mais: 580”.
Todo esse magnífico acervo 

era insuficiente para fazê-lo 
um pai de família financeira-
mente tranquilo. Continuava a 
ser um homem pobre. Via-se 
obrigado a procurar editoras 
para publicar seus livros e es-
palhar crônicas e contos pelos 
jornais, em busca de alguns 
vinténs.

O repórter indaga, curioso:
- “A casa em que mora é 

sua?”.
- “Não. Habito-a há exatos 

vinte anos, como inquilino”, 
respondeu Coelho Neto. E 
lembrou-se do jazigo de fa-
mília, onde já repousava seu 

filho Mano:
- “Casa própria, tenho-a 

no cemitério: a que foi doada 
a meu filho. Não sou tão pobre 
assim: tenho pelo menos onde 
cair morto!” 

Essa frase, ou algo muito 
parecido, era também repeti-
da por Lygia Fagundes Telles, 
bi-acadêmica: da Academia 
Brasileira e da Academia Pau-
lista de Letras. Sempre brinca-
va: - “Sou bi-imortal porque 
não tenho onde cair morta!”. 
Consta que foi Olavo Bilac o 
primeiro a fazer essa blague, 
que tem um pouco de ver-
dade. Quem ganha dinheiro 
com livro no Brasil? Um país 
que perde milhões de leitores 
a cada ano, engolidos pelas 
redes antissociais em que pre-
pondera a piada, o mau gosto, 
a chulice e a bobagem. 

Enquanto esta Pátria não 
se educar – e com qualidade 
e consistência – os talentos 
continuarão a passar fome, 
enquanto as imbecilidades 
prosseguirão em seu trajeto 
ascensional. 

FOCALIZANDO

Foi mal

João Rodella
colaborador do JNO.

OO
u como diria o 
idoso formigão, 
deu ruim.

Aos fatos.
Ao passar pela 

doçaria, ele viu um sonho 
supostamente dulcíssimo. Vai 
hoje, vai amanhã – ansioso e 
guloso como é – pensava so-
mente nele.

A ocasião oportunizou-se 
quando, num frêmito gustativo 
agitatório, as papilas gustativas 
impacientes e ruidosamente 
gritaram: a hora é já.

O idoso, cuja força de von-
tade quanto às prendas docei-

ras é zero, não se fez de rogado.
Esticou as canelas ou cam-

bitos, foi lá e comprou o maior 
deles. A custo não o saboreou 
na rua mesmo. Talvez não 
pegasse bem, cremozasse a 
face ou, inebriado com a ini-
gualável iguaria, desse com a 
testa em um poste da CPFL, 
arrumando um galão como 
aqueles que cantam de ma-
drugada. Seria um acidente de 
percurso, mas... Adiou então, a 
saboreância para mais tarde.

Ao chegar em casa desem-
brulhou o cobiçado sonho e 
preparou-se mentalmente 
para o saboreio.

Foi quando o celular tocou. 
Verificou o número. Era de sua 
fã viúva. Atendeu e engatou 
um longo lero.

Quando o papeio termi-
nou, mais ansioso que pobre 
aguardando aumento de salá-
rio, em poucas bocadas fez o 
sonho descer esôfago abaixo e 
aninhar-se no ávido estômago.

Logo após encostou-se no 
sofá e sentiu a necessidade 
de um cochilo. Foi o que fez 

durante meia hora.
“De repente, não mais que 

de repente”, o órgão digestório 
exprimiu sons estranhos ou 
talvez roncos peristálticos. A 
barriga, oprimida e agitada, 
alertou-o: WC já. Corra para lá.

E, por baixo e por cima, 
expeliu o volume incomodatí-
cio. Embora homem do bem e 
politicamente correto, naquele 
final de tarde e até deitar-se, 
transformou-se em monarca 
ditatorial: não deixou o trono.

Indagava-se socraticamen-
te: estaria o seu sonhado sonho 
com a validade vencida? A 
demora em prová-lo é que 
provocou aquele desarranjo?

Prometeu a si mesmo: so-
nho, dali em diante, apenas 
mentais e espirituais, embora 
esses também, no decorrer da 
vida, muitas vezes desandem 
como aquele da confeitaria, 
transformando em fedorenta, 
supliciosa e desagradável a 
própria vida.

https://reflexoesdeumoc-
togenario.blogspot.com/

José Renato Nalini 
Reitor da UNIREGISTRAL, docen-

te da pós-graduação da UNINOVE 

e Presidente da ACADEMIA PAU-

LISTA DE LETRAS-2019-2020.



NOVA ODESSA, QUINTA-FEIRA, 29 DE MAIO DE 2025 • PÁG. 3

A declaração mostra a tensão 
crescente entre o Executivo e 
o Legislativo de Nova Odessa 
e abre espaço para um novo 
capítulo de embates polí-
ticos que podem impactar 
diretamente a execução do 
orçamento municipal.

A principal bronca de 
Leitinho é por uma derrota 
que ele sofreu na Câmara 
este ano. No início deste ano, 
Leitinho chegou a protocolar 
um projeto de emenda à 
Lei Orgânica do Município 
para reduzir o percentual 
destinado às emendas de 2% 
do orçamento para 0,45%. 
A proposta, no entanto, foi 
arquivada pelas comissões de 
Finanças e Orçamento.

Os 2% do orçamento mu-
nicipal destinados às emen-

CIDADE

Leitinho declara guerra à Câmara ao dizer que 
emendas de vereadores são ‘para fazer média’
Bronca de Leitinho é por uma derrota que ele sofreu na Câmara este ano ao tentar reduzir 
o percentual destinado às emendas impositivas de 2% do orçamento para 0,45%

Da Redação
redacao@jno.com.br

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), disparou 
duras críticas contra a Câ-
mara Municipal. Ele afirmou 
que os vereadores utilizam as 
emendas impositivas apenas 
para "fazer média", especial-
mente com entidades e times 
de futebol. A declaração abre 
uma “guerra” entre o prefeito 
e os vereadores e foi feita du-
rante participação no progra-
ma Liberal no Ar, da Zé FM.

A principal crítica de 
Leitinho foi direcionada à 
manutenção dos 2% do orça-
mento municipal destinados 
às emendas impositivas. 
Segundo o prefeito, o valor é 
elevado e prejudica a gestão 
dos recursos públicos. "Ten-
tei diminuir. Tudo bem, quer 
fazer a média deles com uma 
entidade ou com um time de 
futebol, não tem problema, 
mas 2%? Tentei abaixar para 
0,45%, que já dá para fazer 
média. Mas não, deixaram a 
2%. Isso aí me revolta porque 
quem vai pagar é a popu-
lação. Os vereadores não 
estão lá para fazer média", 
disparou.

O prefeito ainda mandou 
os vereadores irem atrás de 
verbas federais e estaduais. 

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

» CÂMARA MUNICIPAL

Presidente solicita informações 
sobre atendimento a mulheres 
vítimas de violência em NO

Da Redação
redacao@jno.com.br

O presidente da Câmara 
de Nova Odessa, vereador 
Oséias Jorge, apresentou o 
Requerimento nº 312/2025 
solicitando informações ao 
Prefeito Municipal e à Polícia 
Civil sobre o atendimento 
prestado às mulheres vítimas 
de violência no município.

A iniciativa do parlamen-
tar é motivada pelo preocu-
pante aumento nos índices 
de violência contra a mulher 
no Estado de São Paulo. Em 

2024, o estado registrou 250 
casos de feminicídio, supe-
rando os 221 do ano anterior, 
além de um crescimento de 
29,13% nas ligações à Central 
de Atendimento à Mulher em 
relação a 2023.

Diante desse cenário alar-
mante, o presidente requer 
dados específicos sobre a atu-
ação local, como por exem-
plo o número de boletins de 
ocorrência registrados nos 
últimos 12 meses relacio-
nados a casos de violência 
contra a mulher, informações 
sobre o suporte psicológico, 
social ou jurídico oferecido 
às vítimas após o registro da 

ocorrência e outras informa-
ções pertinentes que possam 
contribuir para o aprimora-
mento das políticas públicas 
locais.Segundo Oséias Jorge, 
o objetivo é garantir maior 
transparência e eficiência 
no acolhimento e proteção 
das mulheres em situação 
de vulnerabilidade, além de 
fomentar a elaboração de po-
líticas públicas mais eficazes 
no combate à violência de 
gênero no município.

O requerimento foi en-
caminhado às autoridades 
competentes para que as 
respostas sejam enviadas ao 
Legislativo e à população.

» TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA (TEA)

Câmara aprova Projeto de Lei que 
obriga inclusão do símbolo do 
autismo em vagas preferenciais

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

Da Redação
redacao@jno.com.br

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa aprovou na 
sessão ordinária realizada 
ontem, segunda-feira (26), 
o Projeto de Lei nº 14/2025, 
de autoria do vereador André 
Faganello. A proposta, que 
foi aprovada por unanimi-
dade, dispõe sobre a obri-
gatoriedade da inserção do 
símbolo mundial do Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA) nas placas indicativas 
de vagas preferenciais em 

estacionamentos públicos e 
privados do município.

De acordo com o texto 
aprovado, todos os estabele-
cimentos públicos e privados 
localizados em Nova Odessa 
deverão incluir o símbolo 
nas placas que sinalizam va-
gas preferenciais destinadas 
às pessoas com deficiência. 
A medida visa reforçar a 
visibilidade e o respeito aos 
direitos das pessoas com 
TEA, promovendo maior 
conscientização e acessibi-
lidade.

“Este projeto é uma im-
portante conquista para a 
inclusão e o reconhecimento 

das pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista na nossa 
cidade. Trata-se de mais um 
passo para garantir respeito, 
dignidade e visibilidade a 
esse público”, destacou o 
vereador André Faganello, 
autor da proposta.

Com a aprovação, o Poder 
Executivo será responsável 
por regulamentar a lei, esta-
belecendo os critérios e pra-
zos para sua implementação.

A nova lei também re-
voga o §1º do art. 1º da Lei 
Municipal nº 3.568, de 18 de 
agosto de 2022, adequando a 
legislação municipal ao novo 
regramento.

A principal bronca de 
Leitinho é por uma 
derrota que ele sofreu 
na Câmara este ano. No 
início deste ano, Leitinho 
chegou a protocolar um 
projeto de emenda à Lei 
Orgânica do Município 
para reduzir o percentu-
al destinado às emendas 
de 2% do orçamento 
para 0,45%. A proposta, 
no entanto, foi arquivada 
pelas comissões de Fi-
nanças e Orçamento.

das impositivas são o maior 
percentual da região. Se-
gundo o prefeito, o valor é 
elevado e prejudica a gestão 
dos recursos públicos. 

Ano passado, a Câmara 
Municipal de Nova Odes-
sa aprovou o projeto de lei 
que estimou as receitas e 
despesas da Prefeitura para 
2025 e previa pouco mais 
de R$ 6 milhões para emen-
das impositivas, aquelas as 
quais dos vereadores podem 
indicar investimentos para 
a cidade, como compra de 
equipamentos, consultas, 
exames, construções e refor-
mas de espaços públicos. Na 
prática, a proposta estabele-
ceu R$ 671,9 mil em emen-
das impositivas para cada um 
dos nove vereadores. Metade 
desse valor, obrigatoriamen-
te, deve ser direcionado para 
a área da Saúde, totalizando 
cerca de R$ 3 milhões para o 
setor. Houve um aumento de 
4% nas emendas para 2025.

As emendas impositivas 
são uma ferramenta que 
permite aos vereadores di-
recionarem parte do orça-
mento municipal para áreas 
que consideram prioritá-
rias, atendendo demandas 
específicas dos moradores. 
Com essa prerrogativa, os 
parlamentares têm mais 
autonomia para influenciar 
diretamente nas políticas 
públicas.Prefeito disparou contra os vereadores e a Câmara de Nova Odessa

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

» PEGOU MAL
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Serviços de varrição são novamente 
questionados em Nova Odessa

Da Redação
redacao@jno.com.br

Após reclamações de mo-
radores nos bairros de Nova 
Odessa, o vereador Paulo 
Porto (PSD), protocolou re-
querimento questionando o 
prefeito Leitinho (PSD) sobre 
falhas no serviço de varrição 

pública.
A iniciativa atende a uma 

série de demandas encami-
nhadas por munícipes pre-
ocupados com a recorrente 
presença de sujeira nas vias 
públicas.

No documento, o parla-
mentar destaca a aparente 
e contínua deficiência nos 
serviços de varrição por toda 
a cidade, o que, segundo ele, 

Após reclamações de moradores nos bairros de Nova Odessa, o vereador Paulo Porto (PSD), protocolou 
requerimento questionando  o prefeito Leitinho (PSD) sobre falhas no serviço de varrição pública
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vem impactando negativa-
mente a saúde coletiva e con-
tribuindo para a degradação 
do ambiente urbano.

Para Paulo Porto, a situ-
ação não se limita à simples 
coleta de lixo ou à instalação 
de caçambas, mas revela 
uma falha estrutural na or-
ganização e na frequência 
da varrição, que se mostra 
insuficiente para manter os 

espaços públicos limpos e 
adequados ao convívio da 
população.

Diante do cenário, o ve-
reador solicita ao Executivo 
uma série de esclarecimen-
tos, entre eles: a quantidade 
de funcionários e equipes 
que compõem atualmente 
o serviço de varrição pú-
blica; uma cópia atualizada 
do cronograma de limpeza 
realizado no município; o 
plano de ação previsto para 
a varrição até o final do ano; 
e informações complemen-
tares sobre eventuais reade-
quações ou ampliações no 
serviço prestado.

É dever do poder público 
garantir a manutenção da ci-
dade em condições mínimas 
de higiene e organização, e a 
fiscalização por parte do Le-
gislativo é fundamental para 
assegurar que os serviços 
contratados ou executados 

diretamente pela adminis-
tração municipal atendam 
às necessidades reais da po-
pulação.

“O vereador subscritor, 
atendendo à demanda dos 
munícipes e reforçando o 
requerimento N° 124/2025, 
dirige-se ao Poder Executivo 
Municipal para relatar a apa-
rente e contínua deficiência 
no serviço de varrição por 
toda a cidade, ressaltando 
como a presença constante 
de sujeira e resíduos nas vias 
urbanas afeta diretamente 
a saúde coletiva e deteriora 
o ambiente urbano. Não se 
trata apenas da gestão do 
lixo e das caçambas, mas 
também da inadequação da 
varrição, que se mostra insu-
ficiente para manter a cidade 
limpa e organizada”, afirma 
o vereador.

A cobrança tem como 
base demandas diretas da 

população, especialmente 
em regiões mais periféricas 
da cidade, onde a sujeira 
acumula por longos perío-
dos. Moradores de bairros 
como Jardim São Jorge, Jar-
dim Éden e Santa Luiza de-
nunciam a falta de manuten-
ção e limpeza nas ruas. “Aqui 
a varrição vem uma vez a 
cada dois meses, e olhe lá. A 
sujeira vai só acumulando”, 
comentou uma moradora do 
São Jorge. “A calçada da Rua 
João Brasilense vive suja”, 
disse Marlene Aparecida. A 
limpeza e manutenção reali-
zadas pela empresa WM Fer-
reira Hidrojateamento Ltda 
acontecem mais em imóveis 
de alto padrão, como hotéis 
e empreendimentos, em 
Nova Odessa. No entanto, em 
localidades como o Jardim 
São Jorge, a realidade é outra, 
com calçadas destruídas, 
acúmulo de lixo e entulho.

www.jno.com.brwww.jno.com.br
99146.2583
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Nova Odessa afunda em dívidas e prefeito 
Leitinho segue culpando antecessor: 
até quando a desculpa vai colar?

Da Redação
redacao@jno.com.br

Enquanto a população 
enfrenta dificuldades com 
a falta de investimentos em 
saúde, infraestrutura e servi-
ços básicos, o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), continua apostando 
em uma velha tática política: 
culpar o ex-prefeito Ben-
jamim Bill Vieira de Souza 
(2013–2020) pelos problemas 
que ele próprio não conse-
guiu resolver desde que as-
sumiu o comando da cidade.

Nesta semana, Leitinho 
anunciou que a Prefeitura 
terá de pagar R$ 6,9 milhões 
em uma indenização à em-

presa Sun Bloom por conta 
de uma desapropriação feita 
em 2015 — há uma década. 
A área foi utilizada para o 
prolongamento da Avenida 
João Pessoa, numa obra de 
mobilidade urbana planejada 
para atender ao crescimento 
da cidade. Mas para o pre-
feito, trata-se de um “erro 
da gestão passada”, mesmo 
a Justiça já tendo decidido, 
em duas instâncias, que a 
indenização era devida.

Em entrevista à rádio Zé 
FM, Leitinho afirmou que, 
por causa desse pagamento, 
vai deixar de quitar dívi-
das com mais de 100 forne-
cedores e entidades. Disse 
ainda que ações como essa 
o impedem de “comprar 
remédios ou pagar médicos”. 

Um discurso dramático que 
parece querer esconder a 
incompetência da atual ges-
tão em planejar, negociar e, 
principalmente, assumir os 
próprios atos.

ANOS DEPOIS, 
A CULPA AINDA 
É DOS OUTROS?
A pergunta que ecoa nas 

ruas de Nova Odessa é sim-
ples: até quando o prefeito 
vai se esconder atrás do pas-
sado? Leitinho já teve tempo 
suficiente para organizar as 
contas públicas, rever con-
tratos e fazer planejamento. 
Foi reeleito, tem base política 
e não pode mais agir como se 
ainda estivesse começando.

Seu vice, Alessandro Mi-
rando, o Mineirinho, tam-
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Prefeito Leitinho ignora responsabilidade da própria gestão e segue culpando ex-prefeito por caos financeiro

aposerv.com.br
@grupoaposerv

No Grupo Aposerv, somos especializados em 
serviços previdenciários administrativos e um 
de nossos focos é a análise de períodos 
rurais. Realizamos uma revisão minuciosa da 
documentação que comprova o trabalho 
rural. 
Nosso compromisso é garantir que todas as Nosso compromisso é garantir que todas as 
exigências documentais e testemunhais, 
feitas pelo INSS, sejam seguidas a risca.

(19) 99825-9610

(19) 3476-3605
(19) 3466-3453

99923-1147 (celular e WhatsApp)
3466-1146 (fixo)

bém compartilha do silêncio 
conveniente. Nenhum dos 
dois demonstra capacidade 
de liderança para resolver a 
situação — preferem mirar o 
retrovisor e responsabilizar 
quem deixou o cargo em 
2020.

A VERDADE SOBRE A 
DESAPROPRIAÇÃO
A área em questão foi de-

clarada de utilidade pública 
em 2015, por decreto, e a 
empresa Sun Bloom ainda 
realizou, sem custos ao po-
der público, a pavimentação 
e a instalação de galerias 
pluviais. O valor da indeni-
zação, inicialmente de R$ 
1,7 milhão, nunca foi pago. 
A empresa então recorreu à 
Justiça em 2019, ganhou a 

causa em 2020, e desde então 
o processo arrasta-se, com 
decisões mantidas em todas 
as instâncias.

O ex-prefeito Bill afirma 
que a Prefeitura poderia ter 
recorrido à instância supe-
rior, mas a equipe de Lei-
tinho perdeu o prazo. Ele 
lembra que deixou R$ 34 
milhões em caixa e que a dí-
vida na época era de apenas 
R$ 2 milhões. “Empurraram 
com a barriga”, criticou. E 
com razão.

FALTA DE 
PLANEJAMENTO, 
EXCESSO DE 
DESCULPAS
O mais preocupante é 

que Leitinho parece usar essa 
dívida como justificativa para 

tudo: falta de atendimento, 
atraso em obras, corte de 
serviços. Enquanto isso, a 
população paga a conta da 
má gestão. A administração 
atual teve tempo, recursos 
e autonomia para resolver 
o problema — mas preferiu 
deixar rolar, e agora transfere 
o peso para o povo.

Ao invés de agir com res-
ponsabilidade e buscar so-
luções, o prefeito opta por 
um discurso pronto, jogando 
para a plateia e desviando o 
foco da ineficiência de sua 
própria equipe. Mineirinho, 
por sua vez, segue calado, 
como se não tivesse nenhu-
ma parcela de responsabili-
dade no caos administrativo.

NOVA ODESSA 
MERECE MAIS 
DO QUE DESCULPAS
A cidade precisa de go-

vernantes que assumam seus 
compromissos, que saibam 
planejar, prever riscos e, aci-
ma de tudo, que parem de 
culpar gestões anteriores por 
tudo o que não conseguem 
entregar. A conta chegou — 
e não é só da indenização: 
é da paciência esgotada da 
população com desculpas 
esfarrapadas.

Se Leitinho e Mineirinho 
não conseguem resolver, que 
ao menos tenham coragem 
de admitir seus erros. Já 
passou da hora de parar de 
empurrar a culpa para quem 
já saiu do cargo. Nova Odessa 
precisa de soluções — e não 
de discursos repetidos.

O Jornal de Nova Odessa 
reforça que seu espaço segue 
aberto para que o prefeito 
Cláudio Schooder e o vice-
-prefeito Mineirinho possam 
se manifestar, apresentar 
suas explicações ou prestar 
esclarecimentos à população. 
Transparência e responsa-
bilidade são pilares da de-
mocracia — e nós seguimos 
firmes nesse compromisso.
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE MOTORISTA

  AJUDANTE GERAL

  AUXILIAR TÉCNICO ELETRÔNICO

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE COZINHA

  ASSISTENTE COMERCIAL

  COPEIRA

  GARÇOM

  JARDINEIRO

  MAITRÊ

  MEIO OFICIAL DE COZINHA

Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP      I              (19) 3476.8620
Matriz

AJUDANTE DE PRODUÇÃO 
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Disponibilidade para escala e revezamento de turno.
Residir em Santa Bárbara d’Oeste.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

  MOTORISTA MUNCK

  OPERADOR DE CAIXA

  PORTEIRO

  OPERADOR DE TORNO CNC

  OPERADOR DE SERRA

  OPERADOR DE GALVANOPLASTIA

  REVISOR DE FIOS

  SEPARADOR DE MERCADORIAS

  SOLDADOR TIG

  TORNEIRO MECÂNICO

  VENDEDOR

CIDADE
» ECONOMIA

Nova Odessa se destaca por cortar gastos na 
Câmara enquanto vizinhas ampliam despesas

Da Redação
redacao@jno.com.br

Em um cenário regional 
marcado pelo aumento dos 
gastos públicos, a Câmara 
Municipal de Nova Odessa 
se destacou por adotar uma 
gestão mais enxuta. De 
acordo com dados do Tri-
bunal de Contas do Estado 
de São Paulo, o Legislativo 
da cidade reduziu suas des-
pesas em mais de R$ 260 
mil entre 2023 e 2024 — o 
oposto do que ocorreu em 
cidades como Americana, 
Hortolândia, Santa Bárbara 
d’Oeste e Sumaré, que re-
gistraram elevações expres-
sivas em seus orçamentos.

Segundo o painel “Mapa 
das Câmaras”, atualizado 
recentemente pelo TCE-SP, 
a Câmara de Nova Odessa 
diminuiu seus gastos de R$ 
6,92 milhões em 2023 para 
R$ 6,65 milhões em 2024. 
Os valores incluem custos 
com pessoal, manutenção, 
contas e aluguel do prédio 
legislativo.

Essa política de conten-
ção refletiu diretamente na 

devolução do duodécimo 
— verba repassada anual-
mente pela prefeitura para 
o custeio da Câmara. Em 
2023, foram devolvidos R$ 
454 mil aos cofres públicos. 
Já no ano passado, esse 
valor mais que dobrou: R$ 
1,3 milhão retornaram à ad-
ministração municipal. Nos 
primeiros quatro meses de 
2025, já foram devolvidos 
mais R$ 590 mil.

O presidente da Câmara 
no biênio 2023-2024, Wag-
ner Morais, destacou que 
a medida foi tomada com 
base na realidade finan-
ceira da prefeitura, aliada à 
responsabilidade diante do 
ano eleitoral. “Fomos auste-
ros, mas sem comprometer 

os serviços. Evitamos gastos 
desnecessários e prioriza-
mos uma gestão eficiente”, 
afirmou.

Enquanto Nova Odessa 
enxugava o orçamento, 

outras cidades da Região 
do Polo Têxtil tomaram o 
caminho contrário. Ameri-
cana elevou seus gastos em 
mais de R$ 2 milhões; Hor-
tolândia, em R$ 1,7 milhão; 

Enquanto outras cidades da região aumentaram despesas em 2024, Legislativo novaodessense 
enxuga custos e devolve R$ 1,3 milhão à Prefeitura Municipal de Nova Odessa

Santa Bárbara, quase R$ 2 
milhões; e Sumaré, com 
um salto de R$ 3,1 milhões.

A Câmara de Nova Odes-
sa afirmou ainda que con-
tinua focada em manter 

o equilíbrio fiscal, com 
contas aprovadas pelo Tri-
bunal de Contas e políticas 
de gestão que priorizam a 
boa aplicação dos recursos 
públicos.
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Segundo o painel “Mapa 
das Câmaras”, atualizado 
recentemente pelo TCE-
-SP, a Câmara de Nova 
Odessa diminuiu seus 
gastos de R$ 6,92 mi-
lhões em 2023 para R$ 
6,65 milhões em 2024.

ASSOCIAÇÃO DE ESPORTES E CULTURA SUPERAÇÃO 
“GIGANTES” 

Fundada em 31 de dezembro de 2012 
CNPJ: 17.869.245.0001/52 

 
Campinas – SP 

(19) 99748-7329 
www.GigantesRugby.com.br 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSOCIAÇÃO DE ESPORTES E CULTURA SUPERAÇÃO 
 

O presidente da Associação de Esportes e Cultura Superação, Sr. Rodolfo Fernando Polidoro, 
no uso de suas atribuições estatutárias, convoca todos os filiados para participar da 
Assembleia Geral Extraordinária, que ocorrerá no dia 18 de junho de 2025. A Assembleia será 
realizada em primeira convocação às 15h e, caso não haja quórum, será realizada em 
segunda convocação às 15h30, podendo ser chamada por qualquer número de presentes. O 
local da reunião será R. Demerval da S Pereira, s/nº - Lot. Vila Esperança, Campinas - SP, CEP 
13082-624. 

Pautas a serem discutidas e deliberadas: 

1. Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal; 

2. Outros assuntos de interesse da Associação. 

O prazo para a inscrição de chapas será da data de publicação deste edital até o início da 

reunião do dia 18 de junho de 2025. As chapas devem ser apresentadas com a nominata de 

candidatos de forma independente. 

 

Contamos com a presença e participação de todos os associados. 

 

Campinas-SP, 26 de maio de 2025. 

 

 

 

________________________________________ 
Rodolfo Fernando Polidoro 

Presidente 
Associação de Esportes e Cultura Superação 
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Dois pesos, duas medidas: funcionário público 
denuncia fiscalização seletiva em Nova Odessa

Da Redação
redacao@jno.com.br

Um vídeo que circula nas 
redes sociais nos últimos 
dias tem causado indignação 
entre servidores públicos e 
moradores de Nova Odessa. 
Nas imagens, um funcio-
nário público denuncia o 
que chama de “fiscalização 
seletiva” por parte da Guarda 
Municipal e da Prefeitura, 
comandada pelo prefeito 
Leitinho Schooder (PSD).

No vídeo, o servidor per-
corre ruas próximas a um 
posto de gasolina e empresas 
da cidade, mostrando deze-
nas de veículos — incluindo 
carros e caminhões — es-
tacionados irregularmente 
sobre calçadas. Revoltado, 
ele aponta a contradição: 
enquanto esses veículos per-
manecem impunes, os car-
ros de funcionários públicos, 
estacionados em uma área 
“com calçada larga”, são alvo 
de multas e advertências.

“Tudo na calçada. E fun-
cionário público não pode”, 
diz o servidor no vídeo. “Nós 
lá no canto, a rua nossa é do 
canto, lá nós não pode. Diz 
que a guarda vai multar”, 
desabafa.

A crítica não se limita à 
atuação da guarda muni-
cipal, mas extrapola para a 
gestão municipal, levantando 
questionamentos sobre a co-
erência das regras de trânsito 
e a equidade na aplicação da 
lei. O servidor questiona se 
há dois pesos e duas medi-
das na fiscalização feita pela 
prefeitura.

Falta de critério e trans-
parência

Para moradores e servido-
res que assistiram ao vídeo, o 
episódio revela falta de crité-
rio e transparência nas ações 
da administração Leitinho. 
A sensação de que alguns 
setores da cidade ou deter-
minados grupos têm mais 
liberdade que outros reforça 
um sentimento de injustiça e 
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Vídeo expõe contradição na aplicação das leis de trânsito, com carros e caminhões em 
cima da calçada sem punição

» GRAVES SUSPEITAS

Leitinho admite compra de Ozempic, mas diz que 
não encontrou registro de pacientes beneficiados
Da Redação
redacao@jno.com.br

A Prefeitura de Nova 
Odessa confirmou, em res-
posta a requerimento do 
vereador André Faganello 
(Podemos), que adquiriu oito 
unidades do medicamento 
Ozempic — remédio à base 
de semaglutida, amplamente 
utilizado no tratamento de 
diabetes tipo 2 e populariza-
do nos últimos anos também 
por seu uso no emagreci-
mento. No entanto, segundo 
o próprio Executivo, não há 
registros dos pacientes que 

foram beneficiados com a 
medicação. O caso causa 
revolta. Os medicamentos 
custam cerca de R$ 10 mil e 
foram comprados com dis-
pensa de licitação.

A informação consta em 
ofício assinado pelo prefeito 
Cláudio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD), e encaminhado 
à Câmara Municipal como 
resposta oficial ao questio-
namento do parlamentar. O 
documento ainda informa 
que a administração também 
adquiriu duas unidades do 
medicamento Exeon Hemi-
tartarato, porém, novamente, 
sem localizar registros dos 
destinatários.

“Não localizamos, até o 
presente momento, as in-
formações relativas aos pa-
cientes beneficiados por tal 
aquisição”, informa o texto. 
A falta de dados e nomes 
de pacientes que consumi-
ram esses medicamentos, 
em que há obrigatoriedade 
de receita médica, levanta 
questionamentos sobre a 
rastreabilidade e a transpa-
rência na distribuição dos 
medicamentos adquiridos 
com recursos públicos. O 
caso deverá ser levado ao 
Ministério Público.

André Faganello criticou 
duramente a omissão da Pre-
feitura. “Ozempic comprado, 
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perseguição seletiva.
“Não dá pra aceitar que a 

lei sirva pra uns e não sirva 
pra outros. O que se espera 
de uma gestão pública é 
igualdade de tratamento”, 
afirmou um morador que 

preferiu não se identificar, 
temendo represálias.

Procurada para comen-
tar o vídeo e a denúncia, a 
Prefeitura de Nova Odessa 
ainda não se manifestou 
oficialmente até a publicação 

desta matéria.
Enquanto isso, nas redes 

sociais, o vídeo continua 
sendo compartilhado e ge-
rando debate. Para muitos, 
trata-se de mais um episódio 
que mostra a desorganiza-

ção e a falta de comando da 
atual gestão. Para outros, um 
alerta sobre a necessidade de 
revisão nas práticas da guar-
da municipal e de melhor 
diálogo com os servidores 
públicos.

mas sem rastro! A população 
merece resposta. Fiz um 
requerimento à Prefeitura 
solicitando transparência: 
pedi a relação dos pacientes 
que receberam os 8 frascos 
de Ozempic comprados com 
dinheiro público. A resposta? 
Silêncio. A receita médica? 
Omitida. O nome do servidor 
que retirou o medicamento 
na farmácia? Desaparecido. 
Diante disso, protocolei um 
novo requerimento exigin-
do cópia da receita. A falta 
de transparência é grave — a 
população tem o direito de 
saber onde está cada centavo 
investido em saúde! Transpa-
rência não é favor, é obriga-

ção! E eu seguirei cobrando”, 
afirmou.

O Ozempic tem sido alvo 
de ampla discussão no setor 
público de saúde devido à 
sua alta demanda e custo ele-
vado. Em muitos municípios, 
a distribuição é controlada 
por protocolos médicos rí-
gidos. 

O vereador apresentou 
novo requerimento refor-
çando o papel fiscalizador 
do Poder Legislativo sobre 
as ações do Executivo Mu-
nicipal. O vereador solicita 
ao prefeito esclarecimentos 
adicionais sobre a aquisição 
dos medicamentos Ozempic 
e Exelon – Hemitartarato.

Segundo o parlamentar, 

o pedido se faz necessário 
diante da resposta encami-
nhada anteriormente pela 
Prefeitura, que levantou dú-
vidas sobre os critérios e a 
responsabilidade técnica 
envolvidos na liberação des-
ses medicamentos. No novo 
requerimento, o vereador 
solicita que sejam fornecidas 
informações de quem foi o 
responsável técnico e/ou ad-
ministrativo que autorizou a 
dispensa dos medicamentos 
Ozempic e Exelon – He-
mitartarato e as cópias das 
receitas médicas ou laudos 
clínicos que embasaram a 
aquisição desses medica-
mentos. O requerimento será 
encaminhado ao Executivo.

Para muitos, trata-se de 
mais um episódio que 
mostra a desorganização 
e a falta de comando da 
atual gestão. Para ou-
tros, um alerta sobre a 
necessidade de revisão 
nas práticas da guarda 
municipal e de melhor 
diálogo com os servido-
res públicos.
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» ATIVA E ATUANTE

Guarda Civil Municipal de NO frusta roubo 
de fios e prende três suspeitos em flagrante

Da Redação
redacao@jno.com.br

A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) da Prefeitura de Nova 
Odessa frustrou um assalto a 
mão armada a um depósito 
de materiais na cidade, salvou 
o vigia e prendeu em flagran-
te os três suspeitos pela ação 
criminosa. A ação aconteceu 
na madrugada da última 
sexta-feira (23/05/2025). A 
ocorrência mobilizou três 
viaturas, com sete agentes 
da corporação municipal – o 
inspetor Forti e os guardas 
Morais, Rodrigo, Piconi, Ro-
berto, Pereira e Galter.

Segundo o relato da cor-
poração municipal, por volta 
da 0h15 da madrugada do 
dia 23, as equipes de plantão 
receberam informações a 
respeito de um roubo em 
andamento no galpão de 
uma empresa localizada na 
Avenida Carlos Rosenfeld, 
no Parque Industrial Recanto, 
onde indivíduos armados 
renderam um vigia para sub-
trair bobinas de cobre. O vigia 
teve as mãos amarradas e foi 
ameaçado.

Porém, um segundo vi-
gia conseguiu visualizar a 
ação, se escondeu e acionou 
a Guarda Civil novaodes-
sense. Com a chegada das 
viaturas, os indivíduos se 
evadiram levando o celular e 

carteira contendo R$ 100,00 
de um dos vigias. De posse 
das informações (sobre os 
suspeitos).

As equipes da GCM inten-
sificaram o patrulhamento 
na área e por volta das 3h a 
equipe da viatura 32 visuali-
zou um indivíduo em atitude 
suspeita já na praça do Jardim 
Marajoara – ao avistar a viatu-
ra, ele tentou correr. O suspei-
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A ocorrência mobilizou três viaturas, com sete agentes da corporação municipal – o inspetor 
Forti e os guardas Morais, Rodrigo, Piconi, Roberto, Pereira e Galter

to foi abordado de imediato e, 
após dar versões conflitantes, 
acabou confessando sua par-
ticipação no roubo.

Em seguida, viaturas ain-
da em patrulhamento, mas 
pelo Parque Industrial Pro-
gresso, visualizaram outros 
dois indivíduos com as rou-
pas sujas de barro, parados 
em frente a um salão que está 
para alugar.

Eles também foram abor-
dados e, na cintura de um de-
les, foi localizado um revólver 
calibre 38 municiado com 5 
munições intactas e mais 3 
munições sobressalentes, R$ 
50,00 em espécie (dinheiro 
roubado da vítima) e um 
celular. Com o outro indiví-
duo, foi localizado um celular 
e mais R$ 50,00, também 
subtraídos da vítima.

Segundo a GCM, um dos 
três suspeitos era procurado 
pela Justiça. Os homens – que 
são moradores de Jundiaí e 
Louveira – ainda confidencia-
ram à equipe que vieram para 
Nova Odessa para roubar 
bobinas de cobre que esta-
vam no galpão da empresa. 
Próximo ao local, também foi 
localizado o veículo utilizado 
pelos meliantes.

Conduzidas ao plantão do 
Distrito Policial da cidade, as 
vítimas reconheceram os 
três indivíduos como sendo 
os autores do roubo. Após 
a autoridade policial tomar 
ciência dos fatos, os suspeitos 
foram autuados em flagrante 
por roubo consumado, tenta-
tiva de roubo e porte de arma 
de fogo, permanecendo pre-
sos e à disposição da Justiça.

» TRÂNSITO

Semáforo quebrado há uma semana causa transtornos 
no trânsito na avenida Ampélio Gazzetta

Da Redação
redacao@jno.com.br

Um morador da região 
procurou nossa equipe 
para reclamar da situação 
de um semáforo que está 
quebrado há cerca de uma 
semana no cruzamento da 
rua Ampélio Gazzetta com 
a rua Fioravante Martins, na 
descida do supermercado 
Pague Menos. 

De acordo com o relato, 
o equipamento permane-
ce em modo intermitente 
(pisca-pisca) durante todo 
o dia, o que tem causado 
confusão entre os moto-
ristas e deixado o trânsito 
caótico, principalmente nos 

horários de pico.
“Já faz mais ou menos 

sete dias que o semáforo 
está assim. No começo, 
parecia que o problema era 
um ninho de marimbon-
dos. Agora, parece que per-
ceberam que a placa está 
queimada. Mas até agora 
nada foi feito”, reclamou o 
morador, que preferiu não 
se identificar. A situação 
se complica especialmente 
nos períodos da manhã e 
no final da tarde, quando o 
fluxo de veículos na via au-
menta significativamente. 
Segundo comerciantes da 
região, pequenos acidentes 
e discussões entre moto-
ristas têm sido frequentes 
desde que o semáforo parou 
de funcionar corretamente.

PREFEITURA SE 
MANIFESTA
Em resposta ao contato 

da reportagem, a Prefeitura 
informou, por meio de nota 
oficial: “O Setor de Trânsito 
do Município trabalha para 
solucionar o problema o 
mais rapidamente possível.

Até lá, os motoristas que 
trafegam pelo cruzamento 
devem redobrar a atenção 
e o cuidado.”Apesar do po-
sicionamento, ainda não foi 
informada uma data exata 
para a normalização do 
funcionamento do semá-
foro. Enquanto isso, mora-
dores e motoristas seguem 
enfrentando transtornos 
em um dos cruzamentos 
mais movimentados da 
zona sul da cidade.

» EM AMERICANA

Feira de Empregos oferece mais de 2,5 mil vagas neste sábado
Da Redação
redacao@jno.com.br

Quem busca o primeiro 
emprego ou quem quer se 
recolocar no mercado de 
trabalho não pode perder a 
feira “EmpregoJá”, que acon-
tece neste sábado (31), das 9h 

às 16h, no piso superior do 
Terminal Metropolitano de 
Americana (Avenida Dou-
tor Antônio Lobo, nº 233, 
Centro). 

O evento vai oferecer mais 
de 2,5 mil oportunidades 
de trabalho e contará com 
a participação de mais de 
40 empresas, além de 200 
vagas em cursos de extensão 

oferecidos pela Universidade 
Anhanguera de America-
na, que organiza a feira em 
parceria com a Prefeitura, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, e apoio da EMTU 
(Empresa Metropolitana de 
Transportes Urbanos), que 
cedeu o espaço para a reali-
zação do evento.

A Universidade Anhan-
guera disponibilizará mais 
de 200 vagas em cursos de 
extensão, com início ime-
diato, certificado em até 24 
horas e totalmente gratuitos 
— limitados a dois cursos 
por CPF. Durante a feira, os 
candidatos também poderão 
tirar dúvidas com recruta-
dores, entregar currículos e 

fazer contatos diretos com 
as empresas. A participação 
é totalmente gratuita e aberta 
ao público em geral. Para os 
cursos, será disponibilizado 
no evento materiais com o 
QRcode para realizar a ins-
crição.

"A Universidade Anhan-
guera acredita na transfor-
mação por meio da educação 

e, por isso, nos unimos a essa 
iniciativa com entusiasmo. 
Oferecer cursos gratuitos, 
com qualidade e entrega 
rápida, é uma forma de am-
pliar as chances de quem 
busca uma recolocação ou 
crescimento profissional", 
destacou Leandro Garcia, re-
presentante da Anhanguera 
Americana.
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Coluna Literária
Confira as indicações desta edição para colocar a leitura em dia

Em busca da verdade
Com a corajosa escolha de 

não se apegar a dogmas reli-
giosos, Prem Baba enfrenta 
inúmeros desafios ao buscar 
entender o que verdadeira-
mente existe além das cren-
ças da mente humana. Mais 
do que uma autobiografia, o 
livro é um convite para aque-
les que sentem o chamado do 
despertar, mas se perguntam 
como caminhar com os pés 
na terra, lidando com os 

desafios da vida, sem perder a conexão com o divino.
(Autoria: Sri Prem Baba | Editora: Matrix 
| Onde encontrar: Amazon)

A Oração que Deus 
Responde
A leitura deste livro certa-

mente despertará você a orar 
tendo melhor entendimento 
do propósito de Deus para a 
sua vida pessoal e para as pes-
soas e situações ao seu redor. 
A compreensão do significa-
do dos termos apresentados 
fará com que a sua oração se 
revista de mais objetividade 
e proveito, além de ter mais 
doçura e devoção, pois a vida 
de fé precisa ser temperada com esses ingredientes.

(Autoria: Magno Paganelli | Editora: Citadel 
| Onde encontrar: Amazon)

Memórias em 
papel timbrado
Paula se muda de São Pau-

lo para o interior de Santa 
Catarina e começa a escrever 
cartas a um futuro marido 
como forma de lidar com seus 
traumas. Na fazenda herdada 
da avó, ela faz amizade com 
Maria e vive uma história de 
amor com Júlio, o vizinho 
ranzinza. As cartas revelam 
sua jornada de fé, superação 
e recomeço, deixando memó-

rias que ajudam a filha a compreendê-la.
(Autoria: Pat Müller | Editora: Mundo Cristão 
| Onde encontrar: Amazon)

Mãe, o pai não 
vai chorar?
Inspirado na figura paterna 

- homem de rotinas rígidas, 
afeito aos bares, às amizades 
masculinas e à distância emo-
cional com a família -, Jeder 
Janotti Júnior traduz neste 
livro a inquietação diante 
dos rigores da masculinidade 
paterna. Com sensibilidade, 
aborda a lenta decadência físi-
ca e psicológica do pai até sua 
morte, momento que dispara 
uma intensa rememoração de vivências e palavras não 
ditas. Por meio de uma prosa rica em detalhes, o autor 
retrata questões cotidianas sobre identidade, conexões 
de afeto e as sensações que moldam a subjetividade de 
cada pessoa.

(Autoria: Jeder Janotti Júnior | Editora: Ipê das Letras 
| Onde encontrar: Amazon)

Maria Gargalhada
Maria é uma menina mui-

to alegre e popular entre os 
colegas, mas quando ela está 
por perto ninguém fica à 
vontade – ao menor deslize 
ela aponta e dá risada, o que 
contagia a todos, que caem 
na gargalhada. Tudo muda 
no dia em que a trapalhada 
é feita pela própria garota, 
que se surpreende com as 
reações das pessoas ao seu 
redor. Divertido e lúdico, este 

livro escrito por Dulce Seabra e Sérgio Maciel, estimula 
a empatia, o bom convívio e a valorizações das singu-
laridades desde cedo. 

(Autoria: Dulce Seabra e Sérgio Maciel 
| Editora: Cortez Editora | Onde encontrar: Amazon)
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» CIÊNCIA NACIONAL 

Xenotransplante: Instituto de 
Zootecnia apresenta pesquisa na 
Câmara Municipal de Piracicaba 

Da Redação
redacao@jno.com.br

No dia 29 de maio, a 
Câmara Municipal de Pi-
racicaba receberá uma 
apresentação especial do 
Instituto de Zootecnia (IZ-
-Apta), da Secretaria de 
Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São 
Paulo, sobre a pesquisa de 
xenotransplante que utili-
zará suínos geneticamente 
modificados para produção 
de órgãos compatíveis com 
humanos. O estudo busca 
alternativas para a escassez 
de órgãos para transplante, 
oferecendo novas pers-
pectivas para a medicina 
e reforçando a posição de 
Piracicaba como um polo 
de inovação científica no 
Brasil. O trabalho é fruto 
de uma parceria do IZ com 
a XenoBrasil.

A explanação contará 
com a participação da di-
retora do Núcleo Regional 
de Pesquisa e Desenvolvi-
mento de Tanquinho do 
IZ, Simone Raymundo de 

Oliveira, e dos pesquisado-
res da XenoBrasil Thamires 
Santos da Silva, zootecnis-
ta, e Fernando Whitehe-
ad, médico veterinário. 
O objetivo do encontro é 
apresentar os avanços do 
projeto e discutir seus im-
pactos científicos, éticos e 
sociais. A iniciativa partiu 
do requerimento da vere-
adora Sílvia Morales (PV), 
do “Mandato Coletivo A 
Cidade é Sua”, aprovado 
na 27ª Reunião Ordinária 
da Câmara.

XENOTRANSPLANTE: 
UMA ALTERNATIVA 
PARA SALVAR VIDAS
O xenotransplante con-

siste na utilização de ór-
gãos, tecidos ou células 
de uma espécie animal 
para transplantes em seres 
humanos. Os suínos ge-
neticamente modificados 
vêm sendo estudados como 
doadores em potencial 
devido à sua similaridade 
fisiológica com humanos e 
à possibilidade de manipu-
lação genética para reduzir 
a rejeição imunológica.

A parceria de pesquisa 

entre IZ e XenoBrasil busca 
desenvolver uma alter-
nativa que possa suprir a 
demanda crescente por 
órgãos e tecidos transplan-
táveis. Segundo especialis-
tas, o projeto representa 
um avanço significativo 
na biotecnologia aplicada 
à medicina humana. “Isso 
pode transformar a realida-
de de pacientes que aguar-
dam por um transplante, 
bem como das famílias que 
acompanham seus entes 
queridos”, destaca Simone.

IMPACTO CIENTÍFICO 
E DESAFIOS ÉTICOS
Apesar de promissor, o 

xenotransplante ainda en-
frenta desafios científicos 
e éticos. A XenoBrasil e o 
Instituto de Zootecnia estão 
implantando protocolos ri-
gorosos para garantir que a 
produção dos suínos gene-
ticamente modificados seja 
segura e eficaz, garantindo 
assim, animais isentos de 
patógenos e criados num 
ambiente que atenda todas 
as normas sanitárias e de 
bem-estar animal. Esses te-
mas, assim como aspectos 
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de biossegurança e regula-
mentação, serão abordado 
na sessão da Câmara, com 
foco na importância de es-
tabelecer diretrizes claras 
para a aplicação da técnica.

PIRACICABA E O 
PAPEL DA CIÊNCIA 
NA INOVAÇÃO
Piracicaba tem uma lon-

ga tradição em pesquisa 
agropecuária e biotecnológi-
ca, sendo um dos principais 
polos de inovação científica 
do país. Ao sediar debates 
sobre projetos de xenotrans-
plante, o município reafirma 
seu papel na construção de 
soluções inovadoras para a 
saúde pública e para o avan-
ço da ciência nacional.

A pesquisa segue em de-
senvolvimento e promete 
trazer benefícios significativos 
para a medicina de transplan-
tes no Brasil. A apresentação 
na Câmara de Piracicaba será 
uma oportunidade para co-
nhecer melhor os avanços 
dessa iniciativa e discutir suas 
implicações para o futuro da 
saúde no país.

Para a vereadora Sílvia Morales (PV), apoiar a ciência nacional é compreender 
a relevância dos projetos de pesquisa para o futuro da saúde no país
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ÁRIES 
Muito boa influência para você. Aproveite o bom 
fluxo para tratar dos assuntos familiares pendentes, 
para obter melhores resultados profissionais pos-
síveis, e para tratar com pessoas nascidas amigas. 
Você deve aproveitar o clima tranquilo de hoje para 
se programar com mais liberdade.

TOURO 
Hoje poderá receber correspondência do seu interes-
se. Saiba incentivar o seu otimismo. Aja de maneira 
mais prática. Pratique algum esporte, mantenha-se 
em movimento. Isto ajuda a revitalizar suas forças.

GÊMEOS
Melhoria da situação financeira, trazendo tranquili-
dade e favorecendo as boas aquisições. Pequenas 
mudanças no seu cotidiano. Necessidade de mo-
mentos de descanso na privacidade do lar. Deixe 
de lado o seu ciúme, o seu espírito de vingança.

CÂNCER
Dia negativo, principalmente com a pessoa amada 
e os assuntos domésticos. Procure compreender as 
pessoas de mente elevada e se aprimore. Período 
dos mais difíceis, que acabará superando. Nesta 
noite, as influências são neutras.

LEÃO
Sentimentos mais fortes e estáveis na vida amorosa, 
fortalecendo o casamento e as relações duradouras. 
Apesar disso, poderá se sentir um tanto inseguro 
quanto a si próprio. Reponha as energias fazendo 
apenas o que lhe dá prazer. Namorar, cozinhar e o 
contato com a terra estão favorecidos.

VIRGEM
Sucesso em assuntos profissionais, comerciais 
e financeiros. Procure cuidar também de suas 
questões familiares, de sua paz espiritual e de sua 
tranquilidade geral. Está fase é negativa para você, 
mas passará dentro de poucos dias.

LIBRA
Dificuldades de ordem prática poderão perturbar 
seus planos em longo prazo. Os estudos elevados 
também terão seus impedimentos. Perdas em ne-
gócios feitos de forma descuidada ou impulsiva. 
Possibilidade de enganos e mesmo de roubos com 
relação ao seu patrimônio.

ESCORPIÃO
Excelente dia para tratar com agricultores, agrope-
cuários, feirantes e agrônomos. Terá sucesso nos 
negócios imobiliários e muito poderá progredir, 
profissionalmente. Hoje, a energia da lua favorece 
as transformações. Os desencontros podem lhe 
causar muita irritação.

SAGITÁRIO
Propícia influência para cultivar os dons de seu 
intelecto, seu espírito filosófico e otimista e seu de-
senvolvimento mental. Fará ótimas relações sociais e 
propícias amizades. Uma relação antiga pode estar 
se tornando um peso.

CAPRICÓRNIO
Estímulo positivo para a vida social e para o relacio-
namento com os amigos. Eles o ajudarão no campo 
profissional e aumentarão sua alegria de viver. Maior 
harmonia no trabalho. Decisões e mudanças impor-
tantes sempre tem um preço. Não tenha medo de 
seguir seu próprio destino.

AQUÁRIO
Bom dia para tratar de assuntos financeiros e ques-
tões relacionadas com a justiça. Seja mais amável 
e procure medir bem as palavras, ao tratar com 
desconhecidos. Favorável ao amor.

PEIXES
Indícios de êxito nas questões que demandem sigilo, 
loteria, jogos, esportes e casamento. Dia excelente 
para resolver um problema financeiro. Imponha sua 
personalidade ao tratar com terceiros para que seu 
crédito e reputação aumentem.

›Instituto Omar Cardoso

Ontem, a cafeteria "Empório da Lily" recebeu um encontro 
especial entre empresários de Nova Odessa. O evento promo-
vido pelo "Círculo de Negócios", que reuniu nomes do cenário 
empresarial local para troca de experiências e networking. Os 
participantes tiveram a oportunidade de fortalecer conexões 
e discutir novas possibilidades para o mercado novaodessense 
que, sem dúvida, marcou o empreendedorismo local!

Aniversariantes

Darci CamondáMaria Regazzi Mauerberg Maria de Lourdes CarltonFabi GomesDeborah SilvaJayme Barcellos

ONTEM

EVENTOS

HOJE AMANHÃ

Da Redação
redacao@jno.com.br

A Festa do Peão de Ameri-
cana, a segunda maior e mais 
importante do país, recebe 
entre os dias 13 e 15 de junho 
duas atrações de peso no 
cenário esportivo: o Circuito 
RAM ANTT, maior campe-
onato de Três Tambores do 
Brasil, que traz a emoção da 
velocidade e o protagonismo 
feminino, e a Copa Rozeta 
Cutiano, que celebra 10 anos 
de parceria com o evento 
e reafirma a força da única 
modalidade 100% brasileira 
do rodeio.

As duas competições re-
presentam tradição, talento 
e o compromisso da Festa de 
Americana com a valorização 
das raízes e do futuro do es-
porte. A arena se transforma 
em palco de disputas decisivas 
para os rankings nacionais e 
atrai os principais nomes do 
país, tanto nos Três Tambores 
— com categorias Feminino e 
Mirim — quanto no Cutiano, 
que nasceu no Brasil e se 
tornou símbolo de resistên-
cia e autenticidade dentro do 
circuito. 

CIRCUITO RAM ANTT
Principal campeonato da 

modalidade no país, o Circuito 
RAM ANTT traz a Americana 
a 12ª etapa da temporada 
2025, com provas nas cate-
gorias Feminino e Mirim. A 
parceria entre a ANTT (Asso-
ciação Nacional dos Três Tam-
bores) e o Clube dos Cavaleiros 
de Americana é uma das mais 
longevas do circuito e coloca a 
arena entre as mais cobiçadas 

pelas competidoras.
As disputas começam na 

sexta-feira (13), seguem com 
semifinais no sábado (14) e 
terminam no domingo (15), 
com a grande final. A etapa 
soma pontos ao ranking na-
cional e conta com a partici-
pação de atletas filiadas e não 
filiadas à ANTT, desde que 
realizem inscrição antecipada.

Entre as favoritas estão Kei-
la Mendonça, líder do ranking 
e campeã da etapa de Ameri-
cana em 2024, e Lívia Alves, 
que brilhou na categoria Mi-
rim no ano passado e busca 
seu primeiro título nacional. 

COPA ROZETA 
CUTIANO FAZ PARTE 
DA HISTÓRIA 
Celebrando 10 anos de 

história ao lado da Festa do 

Peão de Americana, a Copa 
Rozeta Cutiano volta à arena 
reafirmando o valor da única 
modalidade 100% brasileira 
do rodeio. Criado no país, o 
Cutiano carrega a essência 
das raízes do rodeio e ganha 
cada vez mais espaço entre 
competidores e público.

Foi em Americana, em 
2014, que a Copa Rozeta re-
alizou sua primeira etapa 
oficial, momento decisivo 
para o resgate da modalidade, 
que à época enfrentava um 
período de desvalorização. 
Desde então, a competição 
cresceu, revelou novos talen-
tos e consolidou sua presença 
nos maiores eventos do país.

Em 2025, a disputa reú-
ne os principais nomes do 
ranking nacional. O jovem 
Luiz Henrique Calejuri, de 

» FESTA DO PEÃO DE AMERICANA

Tradição e talento nacional 
movimentam a arena com Circuito 
RAM ANTT e Copa Rozeta Cutiano

19 anos, lidera a temporada 
e busca a vitória inédita em 
Americana para se tornar o 
primeiro competidor a ven-
cer os três maiores rodeios 
do Brasil no mesmo ciclo. Ele 
terá pela frente atletas como 
João Victor Gimenez e Felipe 
Mariano, atual campeão na-
cional e primeiro vencedor de 
um prêmio inédito: uma casa 
no valor de R$ 200 mil.

A presença do Circuito 
RAM ANTT e da Copa Rozeta 
Cutiano na programação da 
Festa do Peão de Americana 
reforça o compromisso do 
evento com a valorização das 
modalidades que moldaram 
o rodeio nacional. Ao reunir 
técnica, tradição e renovação, 
a festa se mantém como um 
dos palcos mais respeitados e 
influentes do país.


